
F A C H S C H A F T
M A T H E M A T I K

Alle Protokolle
im Internet:

www.fsmath.
uni-bonn.de

Kommende Termine
19. September, 18 Uhr Ersti-Karaokeabend
24. September, 18 Uhr Ersti-Kartenspieleabend
26. September, 19 Uhr Ersti-Cocktailabend

Protokoll der FSR-Sitzung vom 18. September 2019

Beginn: 18.19 Uhr

Ende: 20.58 Uhr

Anwesende: Jonte Behring (bis 20:35), Felix Blanke (abwesend von 20:35-20:42),
Julia Dany, Antonia ’Minnie’ Ellerbrock, Tobias Friesel, David Göcke-
de (18:25-18:53), Johanna Hindert, Thomas Häßel, Manuel Hoff (ab
18:38), Tristan Kobusch, Berber Lorke, Annette Lutz, Elbrus Mayer
(19:56-20:05, ab 20:35), Benjamin Nettesheim (ab 18:27), Fabien
’Bieni’ Nießen, Dominik Ocsofszki (18:38-20:35), Anna Pape (18:37-
19:09), Tim Racs, Marena Richter, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt
(bis 20:35), Pascal Steinke (19:23-19:45), Valentin von Bornhaupt
(19:19-19:38), Lara Wagner (bis 20:35), Jonathan Wiebusch, Zbigniew
Wojciechowski

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo
Marena eröffnet die Sitzung. Es sind Erstis da. Juhu! Es ist Zeit für eine Namensrunde. Janna merkt
Dinge zum Protokoll letzter Woche an (kommende Termine und Thomas fehlt auf der Anwesen-
heitsliste), danach wird es abgeklopft.

TOP 1: Berichte

Gendern: David hat festgestellt, dass sich das Wort ’Fachschaftlierende’ häufig in Mails etc. findet.
Er schlägt ’Fachschafts-Aktive’ vor, falls schon gegendert werden muss. Janna spicht sich für
Fachschaftlierende aus. Wir machen ein unverbindliches Meinungsbild: 9 Menschen sind für
Davids Vorschlag, eine Person ist für Fachschaftlierende, 9 enthalten sich. Da dies nur ein
Meinungsbild ist, darf jeder Schreiber nach eigenem Ermessen ohnehin abweichen, von daher
bleibt alles, wie es ist. Aber wir sind uns des neuen Wortes ’Fachschafts-Aktive’ bewusster.

Flunky/Grillen: Felix berichtet vom Flunkyballturnier/Erstigrillen. Lief gut. Organisierter und struk-
turierter als letztes Jahr. Stimmung war gut. Jonte fand es gut und spaßbringend. Anfangs
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waren viele beim Grill. Zbiggi kritisiert, dass es verboten war, sich Schaum auf den Kopf zu
kippen, um zu gewinnen. Die Regeln können nächstes Jahr neu ausgehandelt werden. Jan-
na bittet darum, dass Grillen/Flunky nächstes Jahr zwei separate Veranstaltungen werden.
Zustimmung. Berber kritisiert, dass Trinkspiele von der Fachschaft organisiert werden. Felix
merkt an, dass alkoholfreies Bier/Radler und Fassbrause auch Flunky-Optionen waren. Berber
nimmt seine Kritik zurück.

WuKA: Minnie berichtet vom WuKA. Es war gut und schön warm, weswegen viele Leute draußen
waren. Der Wein ist jetzt alle, darum geht sie (freudestrahlende Ankündigung) bald Wein
kaufen. Jonte fand es gut und den Wein günstig. Thomas merkt an, dass das Spleen darum
bittet, so viele Menschen einen Tag vorher anzumelden.

Fachschaftsbecher: Minnie berichtet, dass wir jetzt Fachschaftsbecher haben. Die sind schön und
ohne Rechtschreibfehler!

Trinerdisches Turnier: Minnie berichtet, dass es ein Planungstreffen vom Trinerdischen Turnier
gab. Nummer drei im Bund ist jetzt die Chemie. Die anwesenden Erstis sind über das Turnier
informiert, weil sie die Erstizeitung gelesen haben. Gute Erstis.

Tutorenschulung: Bieni berichtet, dass er heute bei Herrn Kaenders war bezüglich der Tutoren-
schulung. Der Termin ist der 12. Oktober. Es gibt am Montag ein Vorbereitungstreffen.

Grill: Marena berichtet, dass gestern ein Rad vom Grill abgebrochen ist. Jonte und noch ein Ersti
haben tragen geholfen. Wir sollten uns überlegen, ob wir das Rad reparieren oder etwas anderes
machen, so ist es gerade nicht möglich, den Grill jedes Jahr hin und zurück zu schleppen. Julia
meldet sich, um sich den Grill mal anzuschauen.

Ferien-FK: Benni berichtet von der FK. Siehe FID 874. S. TOP Wahlordnung.

TOP 2: Veranstaltungen

Ferien-AWD: Wir verteilen noch freie AWD-Schichten.

Termin AWD
Do. 18.09. Manuel, Jonathan
Do. 26.09. Julia, Marena
Di. 01.10. Tim, Felix

Ersti-Karaokeabend: Wir verteilen letzte Schichten.

Schicht Verantwortlich
Einkauf Felix, Marena
Aufbau Felix, Benni, Marena
18-19 Janna, Marena
19-20 Julia, Manuel
20-21 Benni, Janna
21-22 Thomas, Benni
Abbau Felix, Benni
Kneipe Marena, Janna
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David merkt an, dass er mit Menschen zeitgleich zum Karaokeabend auf der Popp’Allee seines
Geburtstags wegen chillt. Man darf gerne auf dem Weg zum Spleen vorbeischauen.

Ersti-Kartenspieleabend: Thomas erklärt das Konzept, das er und Benni sich überlegt haben:
Karten-Crash-Kurs von 18 bis 19 Uhr, danach freies Spielen. Thomas erklärt Poker, andere
Menschen Doppelkopf (Janna und Bieni), Tichu (Zbiggi) und Skat (Jonathan). Felix fragt, ob
es sinnvoll wäre, eine weitere Erklärrunde einzuplanen, damit Leute mehr als ein Spiel lernen
können. Wir vertrauen darauf, dass Leute, die dann da sind, das ggf. noch weiteren erklären.

Schicht Verantwortlich
Einkauf Bieni, Thomas
Aufbau Benni, Bieni
18-19 Marena, Tristan
19-20 Johanna, Minnie
20-21 Julia, Jonathan
21-22 Julia, Annette
Abbau Benni, Tobias
Kneipe Zbiggi

Felix findet den Namen doof, weil nur eine Stunde wirklich Crashkurs ist. Wir einigen uns auf
Kartenspieleabend. Janna schlägt Aushänge vor, damit genug darüber informiert wird, dass
ein Karten-Crash-Kurs inklusive ist, aber nur bis 19 Uhr.

Studentinnentreffen: Anna berichtet. Es kommt bald eine Mail übers BaMa an alle Studentinnen
aller Semester, Master und Bachelor. Der Mailtext ist fertig, der Text fürs Klopapier auch.

Cocktailabend: Wir verteilen erste Schichten für den Cocktailabend.

Schicht Einlass Cocktails
Einkauf Marena, Valentin von Bornhaupt -
Aufbau Felix, Benni -
19-20 Janna, Marena Tobias, Benni
20-21 Julia, Janna Felix, Bieni, Silas Rathke
21-22 Julia Manuel, Marena
Abbau Benni, Marena, Felix -
Kneipe -

Felix wird die Boxen wieder in allen Räumen aufstellen, um Musik zu machen und bittet um
eine FS-Spotify-Playlist.

Karaoke: Zbiggi bittet darum, dass wir neue Lieder für den Karaokeabend runterladen, um up to
date zu bleiben. Felix bittet darum, in dem Kontext die papierne Liste zu aktualisieren.

Sitzungstermin nächste Woche: Nächsten Mittwoch ist eine FSV. FSR und FSV sind wohl beide
nicht soo voll, FSR im Anschluss ist also an sich möglich. Alternative wäre Montagabend FSR
und Mittwochabend FSV. Ein Stimmungsbild ergibt, dass gleichviele der Anwesenden können,
aber ein paar mehr für Mittwoch sind. Bieni gelobt, sich zu beeilen.
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TOP 3: Fachschaftsmüdigkeitsevaluationsauswertung
Marena erklärt die Thematik. Johanna fasst die wesentlichen Ergebnisse zusammen. S. letztes Proto-
koll. Wollen wir montags auch Veranstaltungen machen? Pro: Mehr Varianz. Kontra: Es war zuletzt
immer dienstags und donnerstags, da kann man (FSler und Besucher) sich drauf verlassen.

Ja Nein Enthaltung
7 5 10

Wir testen vielleicht mal eine Veranstaltung montags. Wir töten den Casino-Abend. Viel Zustim-
mung! Wir nennen den Karaokeabend wieder in Karaoke-Spieleabend um. Und wir wollen mindestens
zwei WuKAs! Mastereinbindung wird auf nächste oder übernächste Woche verschoben.

TOP 4: Semesterplan
Marena teilt Semesterpläne aus. Wir diskutieren. Der Master Tea wird auf den Erstiparty-Termin
verschoben - die sind beide helferunintensiv und die Zielgruppen haben eine fastleere Schnittmenge.
Wenn eine Veranstaltung auf Montag verschoben wird, dann ein Spieleabend. Vielleicht 13. Januar?
Die Weihnachtsfeier ist am 17. Dezember sinnvoll. Berber würde ’Berbers Mucke-Abend’ gerne
auf den 10. Januar legen. Wird aber keine offizielle FS-Veranstaltung. Nächste Woche wird der
Semesterplan dann abgeklopft.

TOP 5: Website
Nicolas berichtet, dass er jetzt bei der Website hilft. Ihm ist aufgefallen, dass es auf der deutschen
Seite viel mehr Inhalte gibt als auf der englischen. Sein PC ist auf Englisch, darum dachte er
schon öfter, es gäbe keine Veranstaltungen. Tobias fragt, ob man die deutschen Inhalte automatisch
anzeigen kann, falls es keinen englischen Inhalt gibt. Janna bittet darum, dass es jemanden gibt,
der sich um die englischen Inhalte kümmert, weil sie sich dazu nicht englischkompetent genug
fühlt. Johanna und Jonathan würden sich um die englischen Übersetzungen kümmern, wenn eine
Dummy-Seite existiert. Janna könnte das tun. Wenn es die Möglichkeit gibt, dass beim Erstellen
einer Veranstaltung sofort eine englische Dummy-Seite miterstellt wird, wäre das praktisch, Nicolas
guckt mal, ob das möglich ist. Tristan fragt, ob es möglich ist, dass die Website zuerst auf Deutsch
angezeigt wird. n-1 viele sind für Tristans Vorschlag. Wir setzen fürs Erste einen Hinweistext auf die
englische Website, dass viele Sachen nur auf der deutschen Website sind.

TOP 6: T-Shirt für Bär Nulli
Marena war bei Shirtland und hat gefragt, wie viel ein T-Shirt für Bär Nulli kosten würde: 29,90 mit
Namen. Wollen wir das oder nicht? Felix findet es nicht so notwendig, Bär Nulli JETZT ein T-Shirt
zu kaufen. Wir könnten einfach warten, bis wir die nächste Zehnerbestellung haben, dann wird Geld
gespart.

Jetzt 10er nicht Enthaltung
2 12 3 3

TOP 7: Wahlordnung
FSV-Wahlen werden normalerweise als Personenwahlen durchgeführt. Die (Fachschaften)wahlordung
(FSWO) beinhaltet derzeit zwei Möglichkeiten, stattdessen Listenwahlen durchzuführen. Eine Fach-
schaft kann dies für sich selbst in ihrer Satzung festlegen oder dn/2e Wahlberechtigte können dies
vor der Wahl eines Wahlausschusses verlangen, wobei n die Anzahl der Plätze in der FSV ist. Bei
der Einladung zur FSV-Sitzung, in der der Wahlausschuss gewählt wird, muss auf die Möglichkeit
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eines solches Verlangen hingewiesen werden. Da allerdings kaum ein FSV-Vorsitzender von dieser
Hinweispflicht weiß, geschieht dies nicht immer und somit sind super viele Wahlen anfechtbar mit
der Begründung, dass der Nicht-Hinweis die Wahl beeinflusst hätte. Dabei wird auf die Möglichkeit
eines Verlangens quasi nie zurückgegriffen.

Außerdem kann man, da man erst nach Erstellung des Wahlverzeichnisses weiß, wie viele Leute zu
wählen sind, also was n ist und ob die Verlangensteller wahlberechtigt sind, erst später prüfen, ob
ein Verlangen auf Listenwahl zulässig war.

Aus dem ersten Grund haben sich Leute aus dem Wahlprüfungsausschuss (WPAF) dafür ausgespro-
chen, den Absatz §26 (2) bzgl. des Verlangens ganz aus der FSWO zu streichen. Da die Fachschaften
sich selbst Wahlordnungen geben können, könnte man eine mögliche Listenwahl auch dort ermög-
lichen, falls eine Fachschaft lieber Listenwahlen hätte. Anstelle den Absatz zu streichen, hat Tim
den Vorschlag gemacht, einen weiteren Absatz zu ergänzen, in dem ein Verfahren dargestellt wird,
wie mit einem Listenwahl-Verlangen umzugehen ist. (Im Antrag an die FK - Abschnitt (a) (siehe
Anhang).) Es wird sich für die Änderung und nicht die Streichung ausgesprochen. Zudem hat Tim
(Abschnitte (b) und (c) ) noch Wahlordungsänderungen vorgeschlagen, die auch bei einer Listenwahl
durch Regelung in der Satzung uns sinnvoll erscheinen.

Wir danken Tim und Benni für die Erklärung. Das Thema wird auch nächste Woche auf der FSV-
Sitzung nochmal angesprochen und detaillierter diskutiert.

TOP 8: Sonstiges

Geldwäsche: Felix bittet den AWD von morgen darum, die schwarze Kasse zu putzen.

Fachschaftskommunikationsmedium: Felix hat keine Resonanz zu seiner Mail dazu bekommen
und möchte noch einmal darauf hinweisen, dass er dazu eine Mail geschrieben hat, die man
sich bis zur nächsten FSV-Sitzung ansehen sollte.

Website-Kalender: Felix findet, wir sollten den Kalender prominenter auf der Website platzieren,
weil man den gesamten Kalender nicht gut findet.

Fachschaftenreferat: Felix bittet Benni darum, dass er weitergibt, dass Felix im Fachschaftenre-
ferat zweimal nicht in den Verteiler reingekommen ist und er deren digitale Inkompetenz blöd
findet.

FSV: Bieni weist auf die FSV-Sitzung am Mittwoch hin, insbesondere die FSV-Mitglieder, die alle
kommen müssen!!! Er schickt heute nochmal eine Mail mit den Protokollen der letzten drei
Jahre. Auf der Sitzung wird unter Anderem das FSV-Präsidium neu gewählt.

KoMa: Bieni berichtet, dass im Sponsoring-AK heute Morgen ein bisschen gearbeitet wurde. Es
wurde sich darauf geeinigt, was gesponsert wird, wie viel Geld wir für was nehmen usw.

BMBF: Felix berichtet, dass die KoMa85 in Potsdam BMBF-gefördert wird. Das erhöht unsere
Chancen dafür, dass wir für die KoMa86 auch BMBF kriegen.

KoMa85 in Potsdam: Felix berichtet, dass sich Leute noch anmelden können. Er bittet um einen
Anmeldeschluss am 1. Oktober (lieber früher!), damit er bis zum 7. eine Vorankündigung
stellen kann. Tim gibt durch, wer sich bislang angemeldet hat.
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Bonner Hochschultage: Janna berichtet, dass Frau Gebertz geschrieben hat, dass wir bei den
Bonner Hochschultagen Schüler herumführen. Machen wir klar. Janna wollte nur nicht ohne
Rücksprache die Mail beantworten. Tim tritt dem AWD in den Arsch, seine Aufgaben zu tun
und Mails zu bearbeiten!

Musik: Felix sagt, wir sollten aufpassen, keine Leute abzufucken, wenn wir Musik bei Veranstaltun-
gen spielen.

Grillputzen: Felix erklärt, dass die Grills geputzt werden müssen. Jonathan erklärt sich bereit.

Pfandflaschen: Julia berichtet, dass beim Flunkyballturnier unsere Pfandflaschen geklaut wurden.
Wir sollten mehr darauf achten, dass die nicht rumliegen. Und nicht geklaut werden. Und
Erstis darauf hinweisen, dass leere Flaschen in Kästen und nicht auf den Boden gehören.

Abkürzungsliste: Marena bittet darum, dass die Abkürzungsliste, die Janna erstellt hat und alle
anderen bearbeitet haben, ausgehangen wird. S. letztes Protokoll.

TOP 9: Erstis
Von diesem Top werden die anwesenden Erstis ausgeschlossen.

Erstifahrt: Thomas als Vertretung des Erstireferats bittet um Hilfe bei der Erstifahrt. Yannik Börge-
ner würde die Organisation des Busses und die Fahrt und den Einkauf übernehmen. Er würde
auch den Aufpasser spielen, den man für so eine Veranstaltung braucht, wenn Minderjährige
anwesend sind, damit die nicht krepieren. Allerdings möchte er dafür früh genug informiert
werden. Wie im letzten Jahr sollte es wieder 25AC Beitrag, 5AC Kaution sein. Anmeldung ab
dem 1. Oktober im AWD. E-Mail + Überweisung ist keine offizielle Option, inoffiziell nur für
absolute Ausnahmen. Wir haben weniger Plätze als letztes Jahr, 46 für Erstis, 8 für Fach-
schaftler (also 8 Betten, wir brauchen bis dahin noch viele Fachschaftspärchen). Falls wir zu
viele Leute sind, ist der Lostermin am 18. Oktober. Wenn es bis dahin noch nicht voll ist,
nehmen wir noch mehr auf.
Fürs Kochen/den Speiseplan sind Julia und Martin Böhm verantwortlich - in Rücksprache mit
dem Essens-AK der KoMa, da ein Rezept ausprobiert werden soll. Um den Anfahrtsplan küm-
mert sich Mark Schneider. Fürs Mörderspiel ist Julia zuständig. Marena und Bieni kümmern
sich um die Mini-Rallye. Capture the Flag am Samstagmorgen (falls das Wetter mitspielt)
übernimmt Thomas. Minnie kümmert sich um die Getränke, bzw. plant mal vorsichtig. Das
lässt sich mit dem Einkauf verbinden. Julia kümmert sich um Lagerfeuer/Stockbrot. Die Or-
ganisation der Abfahrt übernimmt Thomas. Es muss noch jemand bei der Mensa für die
Mensatöpfe fragen.
Wir wollen vegetarische Ernährung als Norm, sodass die Erstis es bei der Anmeldung angeben
müssen, wenn sie unbedingt Fleisch wollen oder vegan sind - sonst kriegen sie halt vegetari-
sches Essen. Felix braucht bald Zahlen, um QVM zu bestellen. Die Einkaufsliste sollte bald
passieren, damit Yannik nicht abgefuckt wird. Tobias gibt den Ratschlag an das Kochteam,
ihn oder Valentin zu fragen. Tim bittet darum, dass die Anmeldungssachen am 1. Oktober
dann auch fertig sind und der AWD eine Anleitung hat, was er tun muss.

Ersti(de)motivatoren: Wir möchten Erstis motivieren, zu Sitzungen zu kommen und zu Sachen zu
kommen. Zbiggi hat mitbekommen, wie eine Erstine, die eigentlich motiviert war, heute zur
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Sitzung zu kommen, von Aufenthaltsraummenschen davon abgehalten wurde. Wir rügen die
betreffenden Aufenthaltsraummenschen dafür. Wem so etwas auffällt, möge die betreffenden
Personen boxen darauf ansprechen und sagen, dass so ein Verhalten hart hart uncool ist.

Wassereis: Janna berichtet, dass über inoffizielle Fachschaftskommunikationsmedien kommuniziert
wurde, dass das gefoodsavte Wassereis für die Schnitzeljagd genutzt wird - jedes Team be-
kommt mit dem Fragebogen ein Wassereis pro Teammitglied. Reste werden auf der Erstirallye
verschenkt. Janna kümmert sich darum, dass sich jemand darum kümmert, dass die Eise
rechtzeitig tiefgekühlt werden.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleiter Protokollant
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